

Olimpismo

Los primeros 45 nombres del «paseo de la fama» gijonés

El Ayuntamiento debate el criterio para completar un primer borrador con deportistas, técnicos, voluntarios y directivos olímpicos

Ángel Cabranes Gijón

El «paseo de la fama» para los olímpicos gijonés en el Palacio de los Deportes empieza a tomar forma. El Ayuntamiento de Gijón tiene sobre la mesa un primer borrador de quienes han participado, de una u otra manera, a lo largo de la historia de los Juegos Olímpicos. El documento, al que ha tenido acceso LA NUEVA ESPAÑA, recoge 45 nombres. Es una lista provisional, principalmente dirigida a deportistas y técnicos, y que se verá ampliada, entre otras cosas, por la intención de incluir a atletas paralímpicos, voluntarios y cargos federativos. El criterio del listado final será decidido por el gobierno municipal. Inicialmente se trabaja sobre la base de que sean exclusivamente los nacidos en Gijón, evitando incluir casos de gran arraigo en la ciudad, pero con otro lugar de nacimiento.

La iniciativa de diseñar frente al Palacio de los Deportes un espacio que sirva de homenaje a los olímpicos gijonés está en pleno proceso de documentación. La idea partió del socialista Jacobo López en la última sesión plenaria del Ayuntamiento de Gijón, a la que se sumó el edil de Deportes Jorge Pañeda. Los primeros pasos han ido de la mano de la asociación Familia Olímpica Asturiana, quien

está sirviendo de apoyo en varias líneas. La primera, para identificar y localizar a los gijonés que han tenido algún papel en la celebración de unos Juegos Olímpicos. La segunda, para asesorar a la hora de concretar el criterio de los considerados olímpicos. Ya ha existido una primera consulta, en ese sentido, al Comité Olímpico Español para conocer las bases sobre las que se rige.

El propósito es que este reconocimiento vaya más allá de los deportistas, los mayores exponentes y los más reconocibles. Gijón cuenta con grandes embajadores a nivel mundial como son en el fútbol Luis Enrique o Abelardo, así como otras figuras que han conquistado el oro en deportes tan diversos como la vela, con Ángela Pumariega logrando el primer puesto en Londres 2012, o el hockey hierba, con Masángeles Rodríguez formando parte del equipo que dio la sorpresa en Barcelona 1992. En ese camino también han contribuido a pasear la imagen de Gijón otras figuras que, se entiende, merecen formar parte de este recuerdo. Entre estos ejemplos, Manolo Llanos, exdirector del Comité Olímpico Español, es una de las personas que se plantean junto a otras figuras como entrenadores, fisioterapeutas, árbitros o los muchos voluntarios que tomaran parte en Barcelona 1992.

Ramón Gallego: «Barcelona-92 cambió España, nos hizo ver el deporte de otra manera»

Noé Mehéndez, Avilés

«Barcelona-92 cambió España, nos hizo ver el deporte de otra manera». Jorge García, director de competiciones de la Federación Española de Triatlón y presidente de la Familia Olímpica del Principado de Asturias, y Ramón Gallego, exárbitro de balonmano, charlaron ayer en Avilés sobre su experiencia en los Juegos Olímpicos. «No hemos sido deportistas, ya nos hubiese gustado, pero hemos disfrutado de unos cuantos Juegos», bromearon ambos, que tuvieron en su recuerdo a Juan Carlos Robles, exjugador de voleibol que estaba previsto que es-

Primer borrador de olímpicos gijonés

Amparo Abejón	Gimnasia rítmica
Francisco Javier Aller	Voleibol
Jessica Alonso	Balonmano
Agustín Antuña	Halterofilia
José Arconada	Atletismo
Lorenzo del Pozo	Hípica
Pablo Carreño	Tenis
Pablo Carriles	Gimnasia
Verónica Castro	Gimnasia
Saúl Cofiño	Gimnasia
Jorge Luis Espinosa	Natación
Abelardo Fernández	Fútbol
Marcos Antonio Fernández	Piragüismo
Javier Fernández	Fútbol
María Teresa Fernández	Tiro con arco
Ramón Gallego	Balonmano
Javier García	Balonmano
José García	Vela
Víctor Pedro Lamas	Balonmano
María López	Hockey hierba
Javier Manjarín	Fútbol
Mónica Martín	Gimnasia
Luis Enrique Martínez	Fútbol
Luis Bernardo Martínez	Lucha
Carmen Beatriz Miranda	Voleibol
Antonio Morales	Voleibol
María Olay	Natación
Andrés Pérez	Vela
Eva Piñera	Natación
Ángela Pumariega	Vela
Manuel J. Rendueles	Hípica
Roberto Javier Díaz	Gimnasia
Juan Carlos Robles	Voleibol
Adrián Rodríguez	Periodista
Avellino Rodríguez	Técnico
Masángeles Rodríguez	Hockey hierba
Iván San Miguel	Gimnasia
Mariano Sánchez	Gimnasia
Claudio José Sánchez	Halterofilia
Cristina Solar	Halterofilia
David Testa	Atletismo
Ana Consuelo Tuero	Técnica
Joaquín Tuya	Piragüismo
Víctor Pedro Viña	Voleibol
Pedro Pidal	Tiro



Ángela Pumariega

Masángeles Rodríguez



Por la izquierda, Jorge García, Javier Fernández, Ramón Gallego, Miguel del Valle y David García. | Mara Villamuza

tuviese en el acto, pero que ha sufrido el reciente fallecimiento de padre.

«Los Juegos de Barcelona fueron el cambio de una ciudad y pasaron color», contó Gallego, que hizo ameno repaso a su trayectoria dentro del mundo del balonmano, tanto como árbitro como miembro comité técnico. «Siempre le recomiendo a todo el mundo que vaya unos Juegos, el ambiente es indescriptible, nunca he visto problema entre aficionados», sef el gijonés, que también habló de su experiencia en Atlanta. «El modo de negocio era muy diferente transporte era terrible. Fue volver al blanco y negro».